

Dringliches Interfraktionelles Postulat GB/JA!, GFL/EVP (Stéphanie Penher, GB/Lukas Gutzwiller, GFL): Hallenbad Neufeld

In den Legislaturrichtlinien 2009 - 2012 des Gemeinderates wird die Planung einer 50m-Schwimmhalle als eine explizite Massnahme aufgeführt. Bis im März 2012 wurden zahlreiche Standorte für eine 50m-Schwimmhalle teilweise vertieft geprüft. Wichtige Kriterien waren z.B. Arealgrösse, Zentrumsnähe, Nachbarschaft oder auch mögliche Mehrwerte. Wegen zu vieler Nachteile und Risiken schieden die Standorte Hirschengraben, Ausserholligen, Wyler, Wankdorf City, Meinenareal, Weyermannshaus und auch das Mittelfeld für den Bau einer 50m-Schwimmhalle aus. Im März 2012 gab der Gemeinderat eine Machbarkeitsstudie in Auftrag für den Bau einer 50m-Schwimmhalle auf dem Gaswerk-Areal sowie im Marzili. Aufgrund der Machbarkeitsstudie des Planungs- und Architekturbüros Atelier 5 hat sich der Gemeinderat Ende November 2012 entschieden, nur noch das Gaswerkareal als Standort weiterzuverfolgen und Planung und Bau der Schwimmhalle in die Gesamtplanung des Gaswerkareals aufzunehmen.

Mit Beschluss vom 13. Juni 2013 hat der Stadtrat die interfraktionelle Motion GLP, BDP/CVP, SVPplus, FDP (Jürg Weder, GLP/Kurt Hirsbrunner, BDP/Ueli Jaisli, SVP/Bernhard Eicher, FDP): Hallenbad Mittelfeld als Postulat erheblich erklärt und damit der Stadt den Auftrag gegeben, das Mittelfeld als möglichen Standort für eine 50m-Schwimmhalle zu prüfen.

Das Mittelfeld ist eine der wenigen Flächen, die für eine Neuüberbauung zur Verfügung steht - zudem stellt es eine attraktive Wohnlage dar. Gleichzeitig ist es bereits heute gut mit dem öffentlichen Verkehr (öV) erschlossen und von einer besonderen Umgebung mit Schulen, Gymnasien und einer Universität umgeben. Die Faktoren einer guten öV-Erschliessung und die unmittelbare Nähe zu Schulen, Gymnasien und der Universität kommen auch beim Standort Neufeld zum Tragen.

Deshalb ersuchen wird den Gemeinderat, den Standort Neufeld ebenfalls in die Machbarkeitsstudie der neuen 50m-Schwimmhalle zu integrieren.

Begründung der Dringlichkeit:

Der Stadtrat hat an seiner Sitzung vom 13. Juni 2013 die Interfraktionelle Motion GLP, BDP/CVP, SVPplus, FDP (Jürg Weder, GLP/Kurt Hirsbrunner, BDP/Ueli Jaisli, SVP/Bernhard Eicher, FDP): Hallenbad Mittelfeld als Postulat erheblich erklärt und damit der Stadt den Auftrag gegeben, das Mittelfeld als möglichen Standort für eine 50m-Schwimmhalle zu prüfen. Die Überprüfung des Neufelds als weiteren möglichen Standort für ein Hallenbad sollte zeitgleich und unter den gleichen Bedingungen geschehen.

Bern, 26. Juni 2013

Erstunterzeichnende: Stéphanie Penher, Lukas Gutzwiller

Mitunterzeichnende: Leena Schmitter, Lea Bill, Mess Barry, Cristina Anliker-Mansour, Tania Espinoza, Regula Tschanz, Prisca Lanfranchi, Daniel Klauser, Martin Trachsel, Susanne Elsener, Daniela Lutz-Beck, Rania Bahnan Buechi

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeinderat beantragt dem Stadtrat, das Dringliche Interfraktionelle Postulat erheblich zu erklären.

Bern, 14. August 2013

Der Gemeinderat